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小股东权益监管机构

（

MSWG

）

总执行长

该框架提到降低股票按宗交易股额 ，

并 允 许 碎 股 （

Fractional shares

） 投

资 。

目前 ， 每宗股票交易的最低数额为

100

股 。 但有一些公司是小股东希望能拥有 ，

但一宗交易的买入成本对他们来说却太贵

的情况 。

例如 ， 马交所上市公司中 ， 股价最高

的股票雀巢 （

NESTLE

） ， 上周五收盘价为

每股

133

令吉 。 购买一宗雀巢股票将花费

1

万

3300

令吉 ， 远高于大多数马来西亚人

的月薪和可支配收入 。 因此 ， 一般人投资

雀巢可能需要至少几个月收入的积蓄 。

此外 ， 还 有 许 多 其 他 股 价 介 于

20

至

30

令吉之间的上市公司 ， 购买这些公司股

票的一宗价格为

2000

至

3000

令吉 。 因

此 ， 降低每宗交易的数额将使昂贵的股票

投资成本变得更便宜 ， 也能让一般民众更

容易购买 。

如果每宗交易减少至十股 ， 那么投资

雀巢最低花费只需

1330

令吉 。 而每宗交易

原本为

2000

至

3000

令吉的股票则将只花

费

200

至

300

令吉 ， 这对于小散户和股东

来说更可负担 。

目前 ， 马交所有

10

家上市公司的交易

价格在

20

至

30

令吉之间 ， 另外有

11

家

公司的交易价格在

10

至

20

令吉之间 。 其

余公司的交易价格低于

10

令吉 。

仙股变更便宜

尽管如此 ， 我们必须先解决两个附带

问 题 。 首 先 ， 如 果 全 面 减 少 每 宗 交 易 股

额 ， 那么仙股也会变得更加便宜 ， 可能只

有

1

仙的一小部分 。 其次 ， 交易成本 （经

纪费 ） 可能会高于股价成本 。

但在所有条件不变的情况下 ， 每宗交

易股数减少意味着会有更多的小股东有能

力少量累积某些股票 ， 这会让马股的交易

量和价值增加 ， 从而有助于提高股市流动

性 。

让投资者进行碎股交易是另一个备受

关注的话题 。 我们已经有一个流动性较差

的散股 （

Odd Lot

） 市场 ， 持有散股的股东

可以在那里进行交易 。 但碎股投资则完全

是另一回事 。

改变整个格局

碎股能允许投资者在可负担的情况下

购买股票的一部分 ， 或零星的股份 ， 而不

是根据特定的股数来购买 。 碎股使得投资

股价昂贵的公司变得更容易 。 也许 ， 未来

投资者可以仅用

10

令吉就来购买到某家大

型上市公司的股票 。

这会是一个改变整个格局的决定 ， 需

要进行大量的思考和研究 ， 因为我们可能

需要大量的系统和规则变化 ， 以及得考虑

交易成本因素 。

本地股票市场的规模排

序 ， 依次是主板 、 创业板 ，

然 后 是 “ 杰 出 企 业 加 速 平

台 ” （

LEAP

） 。

目前 ， 有制定的框架让

后两者的上市公司升到另一

个平台 。

在昌明经济框架之下 ，

可以自动转到主板上市对创

业板公司有利 ， 因为在主板

挂牌的公司会有溢价 ， 会获

得 投 资 者 和 市 场 隐 含 的 认

可 。

易获机构投资者关注

成为主板公司的好处 ，

是容易获得机构投资者的关

注 。 这是因为一些机构投资

者受到限制 ， 只能投资于主

板的公司 。

拥有机构投资者成为股

东的好处是多方面的 ， 这意

味着机构对公司认可 ， 企业

募资活动获得的支持力度也

会变大 。 如果机构的股权够

多 ， 则会有专业的董事代表

被提名参与公司董事部 。 仅

这些好处 ， 就足以促使创业

板公司想要升到主板挂牌 。

我 们 应 该 设 定 一 组 标

准 ， 如果符合这些标准 ， 那

么从创业板升到主板应该是

自动或几乎完全自动的 。

从创业板迁移到主板市

场的便捷 、 及时和无缝性 ，

将激励更多公司 （主要是中

小 企 业 ） 寻 求 在 创 业 板 上

市 。 因为他们会看到主板市

场是触手可及 。 这有让中小

企业看到隧道尽头的光明 ，

也让它们知道到底需要做什

么才能到达光明之处 。

监管方面的问题应该不

大 ， 因为创业板公司一直都

受到证券监督委员会和马交

所的监管 ， 适用于它们的条

规 基 本 相 似 ， 因 此 ， 不 需

要再进行需时冗长的估值程

序 、 费力的评估和广泛的精

密审核 。

首相拿督斯里安华最近宣布的

昌明经济框架有三个方面 ， 将有

利于整个资本市场 ， 特别是股市

和小股东。

降低股票投资门槛

2

自动转主板机制

3

拥有增长机会

昌明经济框架还希望能

为中小企业提供资金 ， 以让

它们把握新的增长机会 。 但

该推动力必须有足够的吸引

力 ， 才能激发中小企业的兴

趣 。

构成马来西亚经济支柱

的许多中小企业 ， 将成为到

创业板和主板上市的潜在候

选公司 。 结果会是未来将有

更多上市公司 、 更多细分行

业 、 更高市值 、 更多市场容

量 、 以及更多的选择供股东

投资 。

如果消除了各种障碍 ，

中小企业是没有理由不寻求

上市的 ， 因为与向银行贷款

相 比 ， 股 权 成 本 为 零 。 因

此 ， 政府与中小企业及其组

织代表进行坦诚和公开的讨

论 ， 将有助于找出它们寻求

上市遇到的障碍 。

巨大推动力

结论是 ， 昌明经济框架

的宣布可以起推动作用 ， 并

对股票交易和成交量形成巨

大的推动力 。 对于许多利益

相 关 者 ， 尤 其 是 小 股 东 来

说 ， 溢出效应是存在的 。 但

一 如 往 常 ， 执 行 力 才 是 关

键 。

在昌明经济框架之下 ， 创业板公司可自动转到主板上市 。


